
第２５３回教育研究評議会議事要録 

 
１．日 時  平成２８年１月１９日（火） １３：３０～１６：１０ 

２．場 所  事務局 第２会議室 

３．出席者  中井学長、功刀副学長、三浦副学長、神子副学長、 

千葉副学長、小沢副学長 

       千葉人間発達文化学類長、朝賀評議員、松下評議員、 

       久我行政政策学類長、鈴木評議員、 

       真田経済経営学類長、阿部評議員、佐野評議員、 

       二見共生システム理工学類長、山口評議員、佐藤評議員、 

中村事務局長 

       【オブザーバー】青柳理事、平山監事 

４．欠席者  田村評議員、小島統括学系長 

 
５． 

審議事項 

１．既存の教育研究組織の見直し及び農学系教育研究組織設置について 資料１ 

  

報告事項 

１． 平成２８年度予算（案）の伝達等について    資料２ 

２． 福島大学アドミッションセンター（仮称）設置準備室要項について 資料３ 

３． 総合教育研究センター特任教員の採用人事に係る選考結果について 資料４ 

４． 人間発達文化学類と大玉村教育委員会との連携・協働に関する協定の締結について 

資料５ 

５． 環境放射能研究所の研究活動報告について    資料６ 

６． その他 

 

【確認事項】 

第２５２回教育研究評議会議事要録を原案のとおり確認した。 

   

【審議事項】 

（１）既存の教育研究組織の見直し及び農学系教育研究組織設置について 

   中井学長から、資料１に基づき、既存の教育研究組織の見直し及び農学系教育研

究組織設置について、趣旨や今後の学内での体制等の提案があった。 

また関連して、第２５１回教育研究評議会（平成 27 年 11 月 24 日開催）に審議

した「『福島大学農学系人材養成機能のあり方に関する第１次報告書』を受けての

今後の対応方針について」において出された意見に対して、中井学長から、以下の



ような説明が冒頭にあった。 

・今後農学系組織の設置について検討していくのであれば、文書で提案するべき

であるという意見については、検討を開始することの提案だけだったので口頭

での提案となった。今回は検討体制や論点例を含めての提案なので文書を作成

した。 

・評議会後、教員会議での報告を待たずに記者発表したことについては、報道機

関から独自の取材もあったことから、早期に大学として報道機関へ情報発信を

する必要があったためである。今後、決定事項について記者発表する際に教員

会議に間に合わない時は、学長から各学類長へ教員に伝達してもらうよう指示

を出すようにしていく。 

中井学長、功刀副学長から、質疑の中で以下のような説明があった。 

・今後、各学類で再編について検討してもらい、それぞれの構想案について伺う

予定である。また検討を行う上で必要になるであろう農学系組織の規模である

が、農学系人材養成機能調査室の調査や他大学でのヒアリング等を踏まえ、現

段階で学生数 100 名前後、それに伴う教員数 40 名弱という想定である。検討

の際には参考にしてほしい。 

・また各学類から農学系組織への教員拠出も想定される。兼任や、学類間での新

たな共通開講科目開設、ゼミに他学類の学生が参加できる等の取り組みも考え

られる。農学系組織の構想を今後具体化していくので、それに合わせて、さら

には今から先取りして各学類で再編の検討を進めてもらいたい。 

・１８歳人口の減少など福島県や東北を取り巻く環境の変化をどう受け止め、ど

こに重点を置いて特色を出していくのか、各学類が将来への議論を進めるよう

にしてほしい。 

   また以下のような意見があった。 

   ・各学類でどう検討すればよいのか、今年度中に執行部としての方向性を示して

ほしい。 

   ・農学系の施設が新たに必要となることも予想されるので、農学系組織設置によ

る本学の財政への影響について示してほしい。 

審議の結果、原案のとおり承認された。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

【報告事項】 

（１）平成２８年度予算（案）の伝達等について 

   功刀副学長から、資料２に基づき、平成２８年度予算（案）の伝達等について報

告があった。 

   質疑の中で、中井学長から以下のような説明があった。 



   概算要求をした取組について、当初は予算が措置されない場合でも実施するよう

にと文部科学省から説明があったが、予想以上の予算減額だったこともあり、全て

実施しなければならないかは今後明らかになると思われる。学内予算の配分につい

ては、今後財務委員会等での審議を経て決めていくこととなる。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（２）福島大学アドミッションセンター（仮称）設置準備室要項について 

   三浦副学長から、資料３に基づき、福島大学アドミッションセンター（仮称）設

置準備室要項について、第３８３回役員会（1 月 18 日開催）において承認された

旨の報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（３）総合教育研究センター特任教員の採用人事に係る選考結果について 

   神子副学長から、資料４に基づき、総合教育研究センター特任教員の採用人事に

係る選考結果について報告があった。 

各学類教員会議へ、口頭で報告することとした。 

 

（４） 人間発達文化学類と大玉村教育委員会との連携・協働に関する協定の締結について 

千葉人間発達文化学類長から、資料５に基づき、人間発達文化学類と大玉村教育

委員会との連携・協働に関する協定の締結について報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（５） 環境放射能研究所の研究活動報告について  

難波環境放射能研究所所長から、資料６に基づき、環境放射能研究所の研究活動

等の報告があった。 

各学類教員会議へ、教員控室に資料掲示の上、報告することとした。 

 

（６）その他 

  特になし 


